



Der Oberbürgermeister der Stadt Ingolstadt



Sehr geehrte Damen und Herren,

als Schirmherr des diesjährigen Sektionsschießens der Sektion Kösching darf ich alle Teilnehmer und Gäste herzlich grüßen.

Die ersten Schützenvereine in ihrer heutigen Form wurden im frühen 19. Jahrhundert in Folge der napoleonischen Kriege gegründet. Ihre Ursprünge reichen aber zurück bis in die mittelalterlichen Städte. Dort dienten sie in erster Linie deren Verteidigung und die Schützen trugen damit auch Verantwortung für das Gemeinwesen. In einer traditionsreichen Garnisons- und Militärstadt wie Ingolstadt hatten sie natürlich einen besonderen Stellenwert.

Heute sind die Schützenvereine nicht nur Sportgemeinschaften, sondern auch Bewahrer von Brauchtum und Heimatverbundenheit. Sie sind ein stabiler Faktor in der Gesellschaft, sie pflegen kulturelles Erbe und schaffen Identifikation mit der Heimat.

Gerade weil die Schützen traditionell auf vielen Gemeinde- und Kirchenfesten präsent sind oder selber Feste ausrichten, sind sie so wichtig für das kulturelle und gesellige Leben in den Gemeinden und Ortsteilen.

Zum diesjährigen Sektionsschießen, das vom Schützenverein „Falken“ in Mailing-Feldkirchen ausgerichtet wird, werden wieder zahlreiche Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der gesamten Sektion Kösching erwartet. In verschiedenen Wettkampf- und Altersklassen werden sie ihre Schützenkönige und -königinnen ermitteln, und die Zuschauer können sich von ihrer Körperbeherrschung, Reaktions- und Konzentrationsfähigkeit überzeugen.

Als Schirmherr möchte ich den Organisatoren und ehrenamtlich Tätigen für ihr Engagement herzlich danken, allen Teilnehmern wünsche ich viel Erfolg und eine ruhige und sichere Hand, damit sie beständig ins Schwarze treffen!

Dr. Alfred Lehmann